

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Jueves, 25 de Abril de 1929

NUMERO 2210

## Con el Señor Secretario de Salubridad

### La Comunidad debe cooperar empeñosamente en el saneamiento de la capital, nos dice

En la Avenida Central encontramos esta mañana al señor Secretario de Salubridad Pública doctor don Solón Núñez Andaba el apreciable caballero amigo, en asuntos de su viaje a los Estados Unidos, el cual emprenderá pasado mañana, para concurrir a las Conferencias Sanitarias Panamericanas que tendrán verificativo en Washington en el mes de mayo entrante.

—Leí con mucho cuidado, nos dice el doctor, el editorial publicado recientemente por "La Nueva Prensa" relacionado con el estado sanitario de esta ciudad capital y sus distritos. Es evidente que para realizar una verdadera obra de higiene y salubridad públicas, con la Secretaría, el Ayuntamiento y las Comisiones Técnicas, debe cooperar empeñosamente la co-

munidad toda, como tan acertadamente lo dicen ustedes. No podremos tener nunca una ciudad limpia y sana, por más empeños que en ello pongan el gobierno local y la Secretaría de Salubridad, si los vecinos no prestan su decidido apoyo y cumplen estrictamente todas las disposiciones de higiene y sanidad. Como ustedes bien lo dicen, la comunidad debe velar tanto como el Municipio por la salubridad pública.

A una pregunta nuestra, contesta el doctor:

—Muy buenos colaboradores tiene la Secretaría de Salubridad, tanto en su organismo administrativo, como en sus distintas dependencias. Ahora cuenta el Departamento de Ingeniería Sanitaria con un nuevo valioso elemento: el Ingeniero don Luis Four-

nier. Este caballero atenderá especialmente el asunto de cañerías, que es de suma importancia. Actualmente tiene ese departamento pendientes de estudio la construcción de numerosas cañerías.

Me voy confiado de que en mi ausencia la Secretaría marchará admirablemente y con los mismos afanes que siempre hemos tenido allí por laborar en bien del país en general.

—Mi ausencia, termina don Solón será de dos meses y durante ella procuraré aprender todo lo que beneficioso pueda ser para nuestro país en materias de higiene y saneamiento.

Agradecemos las importantes manifestaciones del doctor Núñez, anticipándole nuestro afectuoso saludo de despedida.

## Impresiones del Señor Ministro de Educación en su viaje al Guanacaste

### Hay allá mucho entusiasmo por la Educación Pública

Regresó ayer tarde de su jira por la provincia del Guanacaste el señor Secretario de Educación Pública, Profesor don Luis Dobles Segreda.

El señor Secretario de Educación emprendió esa jira con objeto de atender personalmente algunos problemas relacionados con la enseñanza en aquella provincia. Esta tarde tuvimos oportunidad de saludar al estimable Profesor señor Dobles Segreda, quien nos dió algunos detalles de su viaje:

—He realizado un viaje bastante rápido, habiendo llegado hasta la frontera norte. Entre por Bolsón y me dirigí inmediatamente a Santa Bárbara, donde había algunas dificultades con motivo de la construcción de la Escuela; esas dificultades se arreglaron a mi llegada muy satisfactoriamente. Recorrí luego algunos otros Cantones y distritos que tienen

pendiente el problema de la construcción de edificios escolares. Muchas escuelas hay que construir en el Guanacaste pues es entre sus habitantes muy manifiesto el deseo de la educación; hay allí mucho entusiasmo por aprender, por cultivarse.

Les prometo en otra ocasión, mañana si ustedes lo desean, hacerles más extensas manifestaciones y darles más amplios detalles de esa jira

por el Guanacaste; traigo de allá muy buenas impresiones, porque ahora siento despedirme de ustedes, tengo que ir a entrevistarme con el Señor Presidente de la República.

—Adquiere usted un compromiso con nosotros, don Luis, le decimos al despedirnos. Anunciaremos a los lectores esas impresiones que, como siempre sus declaraciones, serán sin duda sumamente interesantes.

## Con los veteranos de nuestra gloriosa jornada bélica del '56



El noble anciano Gutiérrez dice a nuestro Redactor Sr. Chavarría que que buenas y que bonitas calles tenemos, y nuestro Redactor piensa... bueno, mejor no decir lo que piensa...

Por el tren ordinario de Puntarenas ingresaron ayer tarde a esta Capital, procedentes del Guanacaste, los dos ancianos veteranos de nuestra gloriosa jornada bélica del '56, a quienes ha hecho venir el Gobierno para que tomen parte en las ceremonias de inauguración del Monumento al Benemérito don Juan Rafael Mora. Son ellos Germán Concepción López y José Antonio Gutiérrez, nativos de la cálida provincia fronteriza del Norte, de 98 y 96 años respectivamente.

En la estación del Pacífico, con el delegado oficial que fuera a recibirlos y en compañía de otros periodistas ocupamos asiento al lado de los ancianos en un automóvil. Nos dirigimos al Hotel Latino donde se les había preparado hospedaje. Por el camino la curiosidad periodística los abrumaba a preguntas, ellos, pacientemente, con cansancio silabeando las palabras nos iban contestando.

—Necesitamos reposo para poderles contar algunas cosas de nuestra vida, el viaje que hemos efectuado resulta ya pesado para nuestros años. Pensamos, en verdad, en la cantidad de reposo que se necesita para relatar los sucesos de una existencia centenaria.

—Cuando ustedes hayan descansado, les decimos, cuando se familiaricen un tanto con esta inquietud de la vida ciudadana, entonces los buscaremos y, con el recogimiento todo oídos con que escucháramos en el recordado pretérito los pintorescos consejos de abuelita, nos daremos el

deleite de oírles el relato de sus vidas interesantes, mucho más interesantes de seguro que la mayoría de las cosas que a diario se nos cuentan para que narremos a nuestros lectores.

Antes de despedirnos hacemos posar a los ancianos ante la cámara fotográfica, y al tomar a uno de ellos de un brazo se queda contemplando como extasiado la polvosa calle y exclama:

—Que bonitas y que buenas calles tienen aquí.

—Muy bonitas y muy buenas, repetimos para no enfermarlo contándole el proceso de la pavimentación, y a usted le parecerán sin duda mucho más buenas y bonitas si las comparemos con los retorcidos atajos que hubo de recorrer allá por el '56 en los días azarosos del vivac, o con los polvosos senderos y estrechas picadas, allá en la manigua guanacasteca, traídas fácilmente por usted en sus actividades de labriego. Para nosotros, noble anciano, no hay mucha diferencia entre esto y aquello.

Nos despedimos de los buenos viejos, de esos rústicos casi centenarios a quienes se ha distraído por unos días de su sencilla vida campera para que con sus patriarcales figuras decoren muy legítimamente la celebración de un acto cívico, para que sean durante la ceremonia una simbólica evocación de los gloriosos días en que ya se perfilaba el bronce de Juan Rafael Mora, bronce en que, por sobre el recuerdo tornadizo de los hombres, habrá de perpetuarse su memoria.

## D. Julio Sánchez pagará el café a ochenta y ochenticinco colones

### Disgusto de los productores del grano

La noticia publicada hoy por 'La Tribuna' de que la casa Tournon, etc. Cía. fijó el precio del café a ₡ 85.00 ha causado gran revuelo entre los productores del grano.

Esta mañana nos visitaron algunos de ellos y nos manifestaron que consideran injusto ese precio ya que el término medio de las ventas de nuestro café en Londres ha sido 142

chelines, precio que da margen al exportador para pagar cien colones, quedándole una buena ganancia por cuanto ellos compran por fanegas que da un promedio de ciento quince libras netas.

Esos señores, además, nos dijeron que desearían saber el precio que pagaría don Julio Sánchez, con quien nos comunicamos por teléfono a su finca en Heredia, enterándonos así, directamente, de que el señor Sánchez pagará a ochenta y ochenta y cinco colones.

Un distinguido caballero que guarda siempre a nuestro periódico múl-

tiples atenciones y cafetalero atento a la marcha de la máxima industria nacional, don Juanito Montealegre, nos ha indicado varias veces durante el día de hoy de la oportunidad que teníamos para satisfacer la curiosidad justa de la mayoría del país preguntando a tan fuerte exportador cómo es don Julio Sánchez, el precio a que liquidaría.

Ya con el dato apuntado, don Juanito, los señores productores y hasta el comercio en general, al que tan de cerca atañe el negocio cafetalero, piden ir sabiendo a qué atenerse.

## Machón Villanova, Secretario de Educación Pública

Han llegado noticias a esta ciudad de que el señor Machón Villanova, quien funcionó aquí como representante diplomático de El Salvador ante nuestro Gobierno, será nombrado

Secretario de Educación Pública en su patria.

La cosa no deja de ser curiosa. Paecería como a modo de desagravio.

## Se arregló ya la cuestión militar de Puntarenas

Las dificultades que habían surgido con el Comandante de Policía de Puntarenas, Coronel don José María

Ríos, quedaron ya solucionadas mediante un acuerdo que dispone que el señor Ríos pase a San Lucas como Teniente Gobernador de la Isla, y que lo reponga en la Comandancia del Puerto el Coronel don Enrique McAdam. El señor Ríos, a quien tuvimos el gusto de saludar ayer en esta capital, conferenció con el señor Presidente sobre el particular y convino en la adopción de esos medios conciliatorios.

De nuevo saludamos al Sr. Ríos, a quien deseamos buen éxito en su nueva posición.

De la Pavimentación de Limón

## Es llamado por la Sría. de Gobernación el Srío. de la Junta Pavimentadora de aquel puerto

Esta tarde ingresará a esta capital, procedente de puerto Limón, el señor don Alberto Ross, Secretario de la Junta de Pavimentación de aquella ciudad.

Acude el señor Ross a un llamado de la Secretaría de Gobernación que desea conferenciar con él a fin de que proporcione la información necesaria para acabar de formular el proyecto que elabora esa Secretaría para la finalización de nuevos créditos con que terminar las obras de pavimentación

y saneamiento de aquel puerto.

Ese proyecto está muy bien encaminado y luego que el señor Ross dé su informe a la Secretaría acerca de algunos detalles de sumo interés, será enviado para que conozca ampliamente de él el Ayuntamiento de Limón.

De ser aprobado por aquella Municipalidad el referido proyecto, se elevará al conocimiento del Poder Legislativo en las próximas sesiones de mayo.

## Una carta que no se escribirá

En la reunión de anoche, el Centro de Estudios Económicos, entre otros acuerdos de interés relacionados con el problema bananero, en particular en lo tocante a impuestos por importación a los Estados Unidos, se dispuso, en vista de los sucesivos artículos de general interés para la agricultura nacional publicados por don Modesto Martínez, enviarle una carta diciéndole de la solidaridad con sus ideas de parte del Centro de Estudios.

Pero esta mañana, ante el artículo publicado por dicho señor Martínez en "La Tribuna", cuya tendencia ha considerado el Centro como opuesta a sus ideas, en el más absoluto sentido, el señor García Monge pidió al Secretario señor Cardona pa-

ra decirle que no escribiera la carta proyectada. Y, por el contrario, el señor García-Monge se ha dispuesto a abrir campaña contra las ideas del señor Martínez, con publicaciones sucesivas que acaso den principio mañana mismo.

## A los señores lectores y anunciantes

Un grave desperfecto ocurrido en nuestras máquinas en la mañana de hoy, nos impide dar la información general acostumbrada, tanto en noticias del interior como del exterior del país. También, faltanos espacio,—dada la imposibilidad de hacer las páginas necesarias—para dar cabida a

todos los anuncios. Es razón de fuerza mayor, que nos mortifica más que a nadie y por ello, en tanto hacemos lo preciso para subsanar el mal, pedimos se nos disculpen todas las deficiencias que noten en la presente edición.

# LIMPIE ALUMINIO

con Sapolio. Limpia, bruñe y pule, segura y completamente. No deja polvo ni olor desagradable. Unica y exclusivamente elaboran Sapolio Enoch Morgan's Sons Co., Nueva York, E. U. A.

# SAPOLIO

MARCA DE FABRICA REGISTRADA

## Una fiesta en la Escuela Juan Rafael Mora para dar el premio al Señor Jinesia

El día primero de Mayo a las tres de la tarde tendrá lugar en la Escuela Juan Rafael Mora una hermosa fiesta para hacer entrega al talentoso joven don Carlos Jinesia del premio tan justamente conquistado en el Concurso de la Biografía del Benemérito don Juan Rafael Mora. El valioso trabajo del señor Jinesia será publicado en un lujoso folleto.

Una vez más nuestra sincera felicitación para el amigo Jinesia.

EN "EL GUAYABO". Vendo potros sementales ingleses y andaluces y yeguas de las mismas razas. También mulas de trabajo de primera calidad y a precios baratos. Juan Gómez A.

## SECCION DEPORTIVA

### A cargo de Free-Kick

El Herediano tendrá que verificarse un tercer juego para resolver la posición definitiva. Los partidos serán jugados con la resistente bola "DIAMOND" que únicamente importa al país el señor Antonio Fornieri, distribuidor de numerosos artículos de sport.

El acontecimiento deportivo del domingo próximo

Reina gran entusiasmo entre los aficionados por presenciar los partidos de futbol que el domingo jugarán en el Estadio las primeras y segundas divisiones de La Libertad y del Herediano. El primer encuentro será jugado entre las segundas disputándose la Copa de Plata obsequiada por el Licenciado Antonio Castro Sánchez y que quedó sin adjudicarse por haber terminado el partido jugado en Heredia en un empate.

El segundo que ha sido dedicado al Licenciado don Arturo Volio, Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, será el segundo juego por la disputa del valioso TROFEO BURROUGHS, donado por la casa John M. Keith and Co. representantes en este país de las famosas máquinas de sumar-Burroughs. Si La Libertad gana este partido de hecho, queda en posesión del trofeo; si es



Ese dolor de garganta es principio de un resfriado. Atáquele a tiempo tomando las pastillas de LAXATIVO BROMO-QUININA. Busque esta firma en cada cajita. E. M. Shore

## Poemas en Prosa

### CELOS

Pálida, triste, en su rostro había un temblor de estrellas. Su imagen evocaba el recuerdo de una Mater Dolorosa. —No me amas, decía. ¡Pobre de mí... y su pecho palpitaba de an-

gustia y de dolor. ¿Cómo explicarme sus palabras? Más, ella seguía: —Dices que para amarme ya no tienes corazón. ¿No es verdad? —Sí, la respondí. ¡Qué ingenua eres. Si ya no tengo corazón, es porque ha tiempo que no es mío... es sólo tuyo!

### AMOR Y ROSA

—Toma esta flor, me dijo un día. Nade en sí vale, pero es una ofrenda de mi amor. En sus hojas se esconde mi alma y en su perfume va toda mi existencia. Amala siempre como a mí.

### ESE VALS

Ese vals que ahora oigo tocar, cuántas veces lo oí junto a ella! Princesita de las manos albas, no arranques de ese teclado, los lamentos de mi amor.

Jesús Vega O. San José, Abril 23, 1929.

## Hamburgo-Amerika Linie

Salidas de Limón C. R. para:

CHERBOURG— PLYMOUTH— AMSTERDAM— HAMBURGO, vía:

COLON — COLOMBIA — CURACAO VENEZUELA

V. TEUTONIA 7500 tons. 3 Mayo

MN. "MAGDALENA" 12500 Tons. 17 Mayo.

GUATEMALA-MEXICO:

SS GRINEVALD-6.000 Tons-7 de Junio 1929

V. GALICIA 7000 tons. 9 Mayo

Salidas de Cristóbal C. Z. para:

AMBERES—HAMBURGO, directo

Vapor "ALBERT VOEGLER" 7000 Tons. 25 Abril

BUENAVENTURA—PERU—CHILE

3 vapores al mes

Para informes y pasajes:

VICTOR FABIAN, San José y Limón C. R.

## Líneas KOSMOS & ROLAND

Salidas de Puntarenas para:

LOS ANGELES - SAN FRANCISCO

directo

V. WITRAM 9000 tons, 7 Mayo

Salidas de CRISTOBAL para:

AMBERES - HAMBURGO directo:

MS SAALE 11.000 Tons 4 de Mayo 1929

BUENAVENTURA - PERU - CHILE

3 vapores al mes

Para informes y pasajeros:

VICTOR FABIAN San José, C. R.

F. J. ALVARADO Y CO. Puntarenas, C. R.

## NOTAS COMERCIALES

Juan Sánchez Chen vendió a Concion y Co. de Esparta su negocio de tienda, pulpería y taquilla.

Rafael Mora Arias ha adquirido el establecimiento comercial que en Turubares tenía el señor Rafael Mora Quesada por la suma de ₡1500.00.

El próximo 4 de Mayo habrá reina

te de prendas de plazo vencido en la casa de préstamos El Monte Blanco.

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" ₡ 1.50 por semana "CICLO CLUB"

## No Más CALLOS

Asombroso descubrimiento científico que termina con los callos. Una gota hace que el dolor desaparezca en 3 segundos. Entonces el callo se seca y se desprende fácilmente. Los médicos lo encuentran milagroso. Cuidado con las imitaciones. De venta en todas partes.

### "GETS-IT"

Chicago, E. U. A.

## Asalto a un gallinero

Varios rateros anoche asaltaron el gallinero del señor Ricardo Obando dejándole casi vacío. La policía proce-

dió activamente y condujo a los rateros a la cárcel.

### GENTES DE POCA FE

Gentes de poca fe, no dudéis. No dudéis ni por un momento de que la cerveza Traube es precisamente para la gente sana como para la enferma: no dudéis más acerca de sus cualidades digestivas y reconfortantes, no dudéis. Tomadla y el convencimiento más pleno llenará vuestros corazones.

## Solicitudes de permisos para tocar vitrola

Han llegado a la Secretaría de Gobernación varias solicitudes de propietarios de cantinas en esta capital para que se les permita tocar música de vitrola durante el día en sus establecimientos comerciales.

Esos permisos no han sido concedidos porque hay una disposición que prohíbe la ejecución de música en si-

## CARNOL

eficaz para mejorar la DIGESTION ENGORDAR FORTALECER

Tomando CARNOL aumentará Ud. sus CARNES y FUERZAS de acuerdo con su estatura. Contiene VITAMINAS SE VENDE EN LAS BOTICAS

La mejor Ropa Interior en la Fábrica EL GALLO DE ORO Avenida Central

## Una de los tratamientos de belleza usados hace sesenta años por muchas mujeres hermosas, consiste en tomar todas las mañanas una copa de "SAL DE FRUTA" ENO

Marca de ENO'S "FRUIT SALT" Fábrica

## LA TOS

Cualquiera que sea su origen SE ALIVIA SIEMPRE INSTANTANEAMENTE con el empleo de las

# PASTILLES VALDA

ANTISÉPTICAS PRODUCTO INCOMPARABLE CONTRA ENFRIAMIENTOS, DOLORES de la GARGANTA, LARINGITIS reciente o inveterada, BRONQUITIS agudas o crónicas, GRIPPE, INFLUENCIA, ASMA, ENFISEMA, etc. etc.

FIJOS BIEN PEDID, EXIGID EN TODAS LAS FARMACIAS

LA CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA lleve el nombre VALDA

Hermann & Zeledón, Agentes para Costa Rica

## Del Ferrocarril al Pacífico

### EXCURSION DEL SR. ADMINISTRADOR Y DEL JEFE DE TRAFICO

El Sr. Administrador del Ferrocarril al Pacífico y el señor Jefe de Tráfico don Aníbal Chacón, han salido en exploración de la vía hasta Puntarenas. Especialmente visitarán la curva de Lapas donde se está llevando a cabo un relleno muy importante y se está construyendo un alcantarillado.

### SE NOMBRA UN INSPECTOR DE MATERIAL RODANTE

Considerándose de gran necesidad, se ha nombrado un Inspector de material rodante, quien tendrá como principal función la de revisar el material de los trenes en todas las estaciones de parada. Con ese nombramiento se aumentan las seguridades que la Empresa está empeñada en hacer cada día más efectivas en el servicio de trenes.

### UNA CENTRAL DE TELEFONOS EN LA ESTACION DE AQUI

La Administración del Ferrocarril está estudiando la forma de

establecer una Central telefónica en la estación de esta capital, con el objeto de hacer más rápidas y expeditas las comunicaciones. Cuidadosamente se estudia el proyecto, sus bases técnicas y su presupuesto.

## La Enfermera Sabe

que no hay cosa más eficaz e inofensiva para resfriados, toses, cuello torcido, que el

# MENTHOLATUM

Frotado sobre el pecho, la espalda y la garganta, es un remedio inmejorable para las afecciones de las vías respiratorias. Los médicos más eminentes lo recomiendan. Téngalo Ud. siempre en casa. De venta solamente en tubos y tarros de una onza y latitas de media onza. Rechace imitaciones

## PULID LOS PISOS CON Poliflor

ANTISEPTIC and PRESERVING CERA PARA PISOS LINOLEOS Y MUEBLES

SASSO HERMANOS, San José, Agentes Exclusivos.

## Numerosas solicitudes para la pesca de tortuga en Pocosi

Hace pocos días publicamos algunas reformas hechas a la reglamentación que para la pesca de la tortuga elaboró hace algún tiempo el Ayuntamiento de Pocosi. Ahora se nos informa que numerosas personas se han presentado an-

te la Municipalidad de Pocosi a solicitar licencias para ocuparse de la pesca de la tortuga en aquella jurisdicción y que hay el proyecto de una sociedad para la explotación de esta industria en debida forma.

## SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

### NATALICIOS

Lo celebran mañana niñas Hilda Soto Field y Maud Lyon Chavarria.

### FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Juan de Dios Ramirez y doña María Quirós S., 1897; don Enrique Obando y doña Zoila Quirós, 1924; don Mateo Fournier y doña Hortensia Acuña, 1913; don Roberto Bonilla y doña Angela Dútin, 1903; don Miguel Trejos y doña Alice Trejos, 1915; don Juanito Remagosa y doña Consuelo Suñel 1899.

### RECORDATORIOS

Cumplan años mañana de haber fallecido, doña Benigna Uribe de Meek 1928; doña Pia Castro Solano de Carmona, 1915; Dr. don Eduardo Hofer H., 1927; Presb. Dr. don Domingo Rivas, 1900; y don Guillermo Beer W. 1909.

### ENFERMITO DE GRAVEDAD

Con honda pena hemos recibido la noticia del grave estado de salud en que se encuentra desde hace varios días el simpático niño Alvaro Enrique Pacheco Lara. Vivamente deseamos que la ciencia logre, para alegría de sus padres y abuelos, devolver la salud al estimable enfermito.

### ESTIMABLES VIAJEROS

En día próximo saldrán para Europa, vía los EE. UU., en viaje de placer, don Roberto Esquivel, su señora esposa doña Arabela Bonilla y sus hijos don Alvaro y señorita María del Rosario, a quienes deseamos una feliz travesía y grata permanencia en las ciudades que visiten.

### BAUTIZOS EN CARTAGO

En la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se han efectuado los bautizos de los niños siguientes: Casilda Trinidad, nacida el 9 de Abril, hija de Gerardo Brenes y Herminia Gómez; María Eliet, nacida el 24 de Marzo, hija de Benito Morales y Rosa Cárdenas; Manuel Antonio, nacido el 3 de A-

bril, hijo de Alfredo Alfaro y Ester Moya; Victor Manuel, nacido el 25 de Marzo, hijo de Hernán Aguilar y Beatriz Rojas; María Eugenia, nacida el 27 de Setiembre, hija de Albino Calvo y Benita Arribas; Ramona Josefa, nacida el 25 de Marzo, hija de Reyes Leitón y Zoila Fernández; Eliet Terésita, nacida el 13 de Marzo, hija de Manuel González y Angelina Rodríguez; Luis Alberto, nacido el 28 de Febrero, hijo de Elias Arias y Blanca Méndez; Edgar Hermógenes, nacido el 16 de Marzo, hijo de Jaime Valverde y Rosa Quirós; Luis Guillermo, nacido el 20 de Febrero, hijo de Leonidas Masís y Lucila Chacón; Juana Gladys, nacida el 26 de Marzo, hija de Rogelio Brenes y Eufemia Calderón; Cristóbal, nacido el 13 de Abril, hijo de Jesús Sánchez y Josefa Madrigal; Raúl Alvaro, nacido el 16 de Marzo, hijo de Manuel Angel Hernández y Rafaela Herrera; María América, nacida el 12 de Abril, hija de Santiago Zamora y Victoria Badilla; José Francisco, nacido el 15 de Abril, hijo de Manuel Joaquín Solano y Susana Rojas; Manuel de Jesús, nacido el 28 de Marzo, hijo de Angel Gómez e Isolina Zúñiga; Elydette, nacida el 4 de Febrero, hija de Carlos López y Ana Barquero.

## NUTRA su organismo

siempre que se sienta débil o agotado. Con poco gasto y esfuerzo mantendrá usted así su vigor y robustez. Tome el rico aceite de hígado de bacalao que la ciencia médica recomienda, en la forma más segura de asimilarse y crear fuerzas, la

**EMULSIÓN de SCOTT**



## La Registradora WIZ

Marca Registrada

**LA REGISTRADORA WIZ USA PAPEL DOBLADO**

### La Llave de un Sistema Eficiente

Pronta en su operación; de fácil reposición de papel, la WIZ hace un trabajo violento y sin embargo garantiza completa protección.

Todas las copias van en un nítido paquete de fácil manejo llamado Flatpakit el cual se coloca en la registradora en una sola operación—no hay rollos, carretes o resortes y por lo tanto, no hay molestias.

La nota de referencia, queda en una sola tira de papel doblada en forma de zig-zag y cada nota numerada consecutivamente.

**FRANK DE CASTRO Y HNO.**  
Representantes para Costa Rica

## EFEMERIDES

### ABRIL 25

1845. — La Asamblea General del Estado Libre de Costa Rica, declara que hay lugar a formación de causa contra el ex-Jefe del Estado don Francisco María Ore-muno Bonilla, quien habiendo obtenido licencia para separarse de su elevado cargo, se negó a volver a él.

1856. — La aparición del cólera morbo en el ejército nacional, indujo al Presidente Mora y su estado mayor a abandonar la

**PERRITA NEGRA** con las patas blancas raza "Chihuahua" mexicana, responde al nombre de "Luj" se extravió el domingo en la tarde, por la Ferreteria Borbón. Se gratificará a quien la entregue a Carlos Esquivel en la tienda de don Chepe Esquivel.

población de Rivas; también evacuó la plaza el General Jose Joaquín Mora, quedando el General Cañas, con el mando en Jefe del Ejército, cuidando los heridos y apesadados.

1869. — El Gobierno toma por compra hecha al contratista Mr. Lymann Reynolds, las líneas telegráficas que unían las ciudades de Cartago, San José, Heredia, Alajuela y Puntarenas, quedando la empresa como dependencia de la Administración Pública.

1882. — En la ciudad de Alajuela, el General don Tomás Guardia, decreta la vigencia de la Constitución Política emitida por la Asamblea Constituyente el 7 de Diciembre de 1871.

1917. — El ex-Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, envía al señor Director de "La Información", el siguiente telegrama para su publicación: "Por inútiles quisiera quitar dos cosas: la firma que puse oyendo al pánico, mal consejero siempre en una petición para el establecimiento de la pena de muerte; y del Salón del Congreso, mi retrato, que otros pusieron allí sin mi consentimiento y que está robando lugar".

## El baile de organdí en el Club Social de Puntarenas



Señora María Cecilia Araya  
Fot. Hernández

La gentil y bella novia que el sábado próximo ha de recibir la bendición nupcial en la ciudad de Puntarenas, señorita María Cecilia Araya, tiene cimentados en aquella sociedad, los prestigios de cariño y estimación que la hacen acreedora al homenaje, puesto de manifiesto con ocasión de su próxima boda con el caballero don Alfonso Zeledón Venegas, en lucido baile de organdí, que se efectuó en los salones del Club Social de aquella ciudad, la noche del sábado pasado.

Todo lo que integra la alta sociedad porteña, en franca cordialidad, quiso rendir tributo a la

**CANOSSA**  
HERMANOS  
**YA LLEGO**  
**LA NUEVA**  
**REMESA DE**  
**FIDEOS**  
**NAPOLITANOS**  
A ¢ 0.80 LA LIBRA  
TELEFONO 2132

joven prometida y en lucimiento de bellos trajes de organdí, recibieron poco después de las ocho de la noche a la señorita Araya, que acompañada de sus padres, familiares y prometido, llegó a los salones en donde se efectuaba la fiesta con que se le despedía de su vida de soltera.

Se nos comunica de la ciudad de Puntarenas que esta fiesta social ha sido una de las más hermosas allí celebradas; las manifestaciones de alegría fueron desbordantes; el champagne burbujó espléndido para brindar por la ventura de los contrayentes, que en medio del entusiasmo sentíanse conmovidos con tan bello y elo cuente homenaje.

En los salones del Club Social, se reunieron las siguientes señoras y señoritas: Elena de Jiménez, Josefa de Streber, Rosa de Rodríguez, Albertina de Esquivel, Juanita de Fallas, Melida de París, Isabel Morales, Matilde de Lizano, Araminta de Esquivel, Rosita de Young, Claudia de Herrera, María de Coitter.

Claudia Rodríguez, Judith Araujo, Ana María Gutiérrez, Ernestina Mora, Mela Esquivel, Bernardita Esquivel, Claudia Young, Silvia Alvarez, Hilda Mac Adam, Carmen Lizano, Marta Meléndez, Marta Delgadillo, Mérida París, Aura Streber, Samia París, Carmen Salom, Socorro Sandino, René Fallas, Angela Ruiz, Lulú Ruiz Virginia Jiménez, Aminta Zamora, Lala Lizano, Luz Amador, Elena Vargas y Amelia Portuguesa.

La fiesta se prolongó hasta las dos de la mañana en medio de la natural alegría; la señorita Araya luciendo la belleza de sus perfiles y la alegría de su corazón recibió este homenaje justo de la sociedad porteña llena de agradecimiento y entusiasmo.

También el novio, don Alfonso Zeledón Venegas, fué cumplimentado con una comida de amigos la noche del lunes pasado, despidiéndole de su vida de soltero, acto que resultó lucido y espléndido.

## TRAUBE

La cerveza sin rival

## Hemos abierto nuestro Primer CLUB DANDY DE MERCADERIAS

Quedan así complacidos los numerosos clientes que nos lo pidieron SOLICITE SU ACCION

VEA PROSPECTOS

*Sauma e Hijos*

## Planta Purificadora de Leche

Compre Ud. Leche Pasteurizada para seguridad de la salud de sus niños y de toda su familia.

Precios en la ciudad de San José

Si Ud. la compra en la Planta es a ¢ 0.50 botella y en las Agencias a ¢ 0,55

Bogamos al público avisar a nuestra oficina cualquier irregularidad en el servicio

### Viene don Jorge Cubero

Por el vapor Calamates, llegará a Costa Rica el jueves próximo, el joven don Jorge Cubero, quien ha permanecido en los EE. UU. por espacio de tres años. Allí, se distinguió en varios deportes especialmente en el boxeo. Estudió la línea de los transportes en todos sus detalles y es para unir sus conocimientos técnicos y prácticos, a los de su hermano don Guillermo Cubero, quien con tanto éxito ha estado manejando su reputa-

da Empresa de transportes, en esta capital. Aunadas las fuerzas de uno y otro no dudamos, en el éxito de los hermanos Cubero.

La motocicleta ideal para los malos caminos  
**HARLEY - DAVIDSON**  
Pida Catálogo y precios, al "CICLO CLUB"

### LA NEGRA FATALIDAD

Iba ayer el encargado de estos apuntes trascendentales por una calle de poco tránsito cuando vino hacia él un hombre con aire de desesperado. Preguntóle, conmovido, qué le ocurría y le contestó que en la esquina, al puzo imprevisor, se le había concluido la cerveza Traube. Comprendimos la desesperación del buen señor!

## Recibe D. Alfredo Volio un precioso semental "Guernsey"

El sábado último, gentilmente avisados por eitasostas de la buena ganadería, una de las industrias mejores, más propias y acaso la más abonada del país por los gobiernos, fuimos a la Estación del Pacífico para presenciar el desembarque de un torete "Guernsey" que procedente del célebre "Rancho Farm", de San Francisco de California, compró para su ganadería el caballero don Alfredo Volio M.

Deseo de dar una fotografía del precioso ejemplar había retrasado y publicáramos esta nota, pero, ya con el propósito de hacerlo más adelante, entendemos preciso dar a conocer a los lectores, que ya saben de nuestro

**PARA FAMILIA EXTRANJERA.**  
—Se necesita casa amueblada.—  
Inófrmes a Manuel Rodríguez S  
—Apartado Número 1100

**SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION,** todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

particular y alto interés en darle toda la merecida atención a estos detalles, algunas particularidades del hermoso ejemplar que nos ocupa y que habrá de ser, justisimamente, orgullo del señor Volio.

Llámase "Monarch of the Farm". Es hijo de "Ard-Na-Clachan Banner" A. "Yeemans Mixer Venus" y su madre es "Cousin Florence of the Rancho A. R.", hija de "Brookmeads White Face" y de "Duke's Cousin of Mixer Farm", madre cuya producción alcanzó cinco records uno de los cuales sumó 20.000 libras de leche y 1175 de mantequilla.

El bellísimo ejemplar importado por el señor Volio demostraba a las claras la casta de campeones de donde procede. A pesar de las penalidades y privaciones sufridas durante el viaje, su aspecto era de una belleza como para hacer la delicia del ojo de un juez en cualquier Exposición Internacional. Su cabeza masculina, su frente amplia, el ojo vivo y resaltado, el labio ancho, el cuello angosto en la unión de la cabeza y arqueado y grueso en la base; la línea de la espalda, perfecta, las costillas separadas y la piel fina; el largo del cuerpo y su tamaño, extraordinarios para su edad, que es de diez meses, hacen de este torete

una esperanza muy bien fundada para el señor Volio y representan un muy grande mejoramiento indiscutible en el futuro para la ganadería nacional.

Conocedores de cerca de la inteligente labor de mejoramiento y progreso que en la agricultura y ganadería está empeñado don Alfredo, sin ruidos ni aspavientos, no nos extraña este esfuerzo tan meritorio para importar este semental, que se puede considerar lo mejor que se ha traído al país en su raaz, pero no queremos dejar pasar la oportunidad para decir que este joven, a estas horas, ha hecho por el país en ganadería labor más efectiva que la de cualquier Gobierno hasta hoy, desde el día de la Independencia.

**LA COLOMBIANA**  
DE  
**F. A. GOMEZ. Z.**

Acaba de recibir un surtido de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y está dispuesto a realizarlos a precios muy bajos.

25 vs. al Este de "El Cometa"

## De la actividad política

Hoy firmó el Pacto el Diputado Aguilar.

En la mañana de hoy el Lic. don Rogelio Sotela presentó al diputado don Moisés Aguilar el pacto de la diputación agrícola-carlista para que lo firmara.

El señor Aguilar no había firmado por encontrarse ausente, pero en la mañana de hoy ya lo hizo.

El Lic. señor Sotela nos informó que con la firma del señor Aguilar contaba ya el pacto con 23 firmas y además, dos diputados que no

lo han firmado, votarán con la coalición en la elección del Directorio.

Del otro lado

Por otro lado elementos del Congreso que no pertenecen a la coalición nos han dicho que el día de la elección del Directorio habrá sorpresas.

—Que no garantizan mucho el triunfo los señores de la coalición, nos dijo esta mañana un diputado reformista, por que a lo mejor se van a llevar una sorpresa.

## Nombramiento de Contador Municipal

Ahora que el señor Gobernador vetó el nombramiento de los señores Camacho y Fernández por faltarles votos, queda en pie el nombramiento que había anteriormente, y entonces en este momento resulta ser el contador el señor Junesta, pues no hay acuerdo de retiro de él sino de un permiso.

Un señor Muncipe se nos dice, piensa pedir revisión de ese acuerdo para saber cómo quedó el nombramiento anterior.

## Un arreglo con los señores Zeledón por la construcción de un camino en el cantón de Aserri

El Sr. Presidente de la República, con vista del contrato celebrado por la Dirección General de Caminos y Puentes el 12 de abril de 1927 con los señores don Jorge y don Roberto Zeledón Castro para la construcción del camino entre Aito de Praga y San Gabriel de Aserri; y vistos además los informes favorables del Sr. Director General de Caminos, en cuanto a la parte técnica y del Sr. Promotor Fiscal en cuanto a la parte jurídica, ha dispuesto aceptar el arreglo propuesto por don Rober-

to para el pago del precio total, en cantidad de ₡ 31.529.90, de los cuales se pagarán inmediatamente ₡ 11.529.50 en efectivo, imputables a la partida de carreteras y el resto en dos pagarés de diez mil colones cada uno, con vencimiento al 15 de agosto próximo y 15 de marzo de 1930, respectivamente, con el seis por ciento de interés anual.

El señor Zeledón Castro deberá otorgar a favor del Estado, sin lugar a reembolso o retribución ninguna, la correspondiente escritura inscribible, de las fajas de terreno ocupadas por el referido camino, en la sección o secciones que atraviesa propiedades suyas o de su hermano don Jorge Zeledón Castro.

### ITINERARIO DEL PACIFICO

Ha sido modificado el que se refiere a los trenes de Alajuela. Se suprime el tren que sale de Alajuela a San José los sábados a las 17 horas. También el que va de San José para aquella ciudad a las 7 horas los domingos. Los domingos, el tren de pasajeros de Alajuela para San José a las 9.35 horas.

### PRESUPUESTO DEL PACIFICO

El Ministerio de Fomento dictará en estos días el nuevo presupuesto del Ferrocarril al Pacífico ajustado a la base que fijó el Congreso.

Se han introducido muchas modificaciones que tienden a mejorar los puestos que venían muy mal dotados.

Si busca una buena máquina de coser y bordar, tendrá que decidirse por la "VESTA" Facilidades de pago "CICLO CLUB"

# DISCOS ODEON



Acabamos de recibir una buena cantidad de novedades

Le recomendamos oír las siguientes:

## CANCIONES

- |  |  |
|--|--|
| LA TEMPESTAD                                 | LA TEMPESTAD, (monólogo) barítono M. Redondo.                |
| LA BEJARANA (Canción de Barítono M. Redondo. | los quintos)   |
| AMOR NOBLE (Canción)                         | LA CALESERA (Pasacalle de los chisperos) Tiple Ofelia Nieto. |
| LA CANCION DEL OLVIDO                        | TUS LABIOS (canción) Bar. M. Redondo.                        |
| LOS BULLANGUEROS (fado)                      | ALMA DE DIOS (canción) Bar. M. Redondo.                      |
| EL DICTADOR (La carta)                       | NENITA MIA (canción) Bar. M. Redondo.                        |
| ADIOS, PARIS (Canción)                       | DON QUINTIN EL AMARGAO, Bar. M. Redondo.                     |
| CANTO A CASTILLA                             | LA CALESERA, Tenor y tiple.                                  |
| ES MENTIRA LA ESPERANZA                      | EL CANTARILLO (canción) M. Redondo.                          |
| PASO AL AMOR                                 | A OSCURAS, (tango) Tenor R. Lara.                            |
| PAYO   | JUAN SIN ALMA, Tenor R. Lara.                                |
| FOX TROT ORIENTAL                            | MIA, (tango) Tenor R. Lara.                                  |
| ESCUCHA MUJER                                | PERICON, Tenor R. Lara.                                      |
| PARA ELLA Y PARA TI                          | VIRGENCITA DEL ALMA, Tenor R. Lara.                          |
|  | EL DESEO, Tenor R. Lara.                                     |

## TANGOS

- |                  |   |
|------------------|---|
| ARACA, CORAZON   | MUÑECA DE CARNE, Estil. Carlos Gardel.            |
| LA CIEGUITA      | LOBO DE MAR, Estilista Carlos Gardel.             |
| PATO             | LA BORRACHERA DEL TANGO, Estilista Carlos Gardel. |
| LA ZULAMITA      | VOLVE MI NEGRA, Estilista Carlos Gardel.          |
| GAJITO DE CEDRON | EL SUEÑO (estilos) Estilista Carlos Gardel.       |
| ARRABALERO       | CARNAVAL, Estilista Carlos Gardel.                |
| GLORIA           | SONRISAS, Estilista Carlos Gardel.                |
| MICIFUZ          | AMURADO, Estilista Carlos Gardel.                 |
| MANO A MANO      | POR UN CARINO, Estilista Carlos Gardel.           |
| LA RINCONADA     | PICCOLO NAVIO, Orquesta Argentina.                |
| ANGUSTIA         | ENFERMITA MIA, Orquesta Argentina.                |
| ASERRIN ASERRAN  | MAMITA MIA, Orquesta Argentina.                   |
| UN TROPEZON      | MICIFUZ, Orquesta Argentina.                      |

## VALSES

- |                             |                                |
|-----------------------------|--------------------------------|
| CHIQUITA                    | SWEETHEAR LANE, Orquesta.      |
| RAMONA                      | CONSTANTINOPLA (fox) Orquesta. |
| RAMONA (Hawaiinas)          | UA LIKE NO LIKE, Hawaiinas.    |
| THE SWEETHEART OF SIGMA CHI | AFTER WE KISS, Orquesta.       |
| EL CONDE DE LUXEMBURGO      | LA VIUDA ALEGRE, Orquesta.     |
| BEBE, BEBE, HERMANITO       | FRIDA, Orquesta.               |

De venta en la oficina de

**BRENES & Co.**

ESQUINA NORTE DEL CORREO

TELEFONO 2231

AGRICULTORES: Ya llegó

# NITROPHOSKA

El mejor FERTILIZANTE completo y el más económico para Café, Caña, B nano, Maíz, Arroz, Papas, Frutas, Verduras, Flores, etc.

**F. REIMERS & Co.**

Perfecta suavidad para salir y  
para detener su automóvil con las

# LLANTAS Firestone



EL diseño científico, bien estudiado para carros veloces y para camiones, añade la más completa facilidad para frenar y arrancar en el momento preciso sin saltos ni molestias.

Las gruesas capas de hule garantizan larga duración hasta ahora desconocida en el mercado de llantas.

Use LLANTAS FIRESTONE para mayor SATISFACCION

## UNION MOTORS

En todos sus locales y Agencias

### Llamamiento a los Guanacastecos

Sardinal, 22 de Abril de 1929.

Señores

Saúl Cárdenas, Pánfilo Vidaurre, Felipe Díaz, Rogelio Fernández, Alberto Flores, María Leal de Noguera, José Angulo, Alba Briceño, Miguel Velázquez, Belarmina Acuña, Anibal Leal, Ramón Arias, Ramón Leiva, Napoleón Martínez, Napoleón Flores, Cata Arnaez, Edgardo Baltodano, Secundino Fonseca, Félix Hernández, Inés Amador, Juan Muñoz, Otoniel Vega, Alfonso Saizar, Sofía Guillén, Indalecio Ordóñez, Antonio Cantero, Zoila Rosa Bustos, Sergio Alvarado, Hipólito Bustos, Andrea Venegas, Vicente Cantero, Salvador Rivas, Luis Chaves, J. Andrés Peña, Francisco Gutiérrez, Ricardo Pasos, Gustavo Muñoz, Luis Leopold, Daniel Esquivel, José Calderón, Gonzalo Alvarez, Vicente Alvarez, José María Vega Novoa, Ahll Meekel, y Rubén Venegas Mora.

Provincia del Guanacaste.

Distinguidos comprovincianos:

La vieja y olvidada provincia del Guanacaste, ha comprendido, por mi medio, los sanos y modernos valores, que actualmente la ponen en distinto plano de progreso. Esos valores diseminados en toda la tierra de nuestros mayores, la forman y representan Uds. en sus respectivos cantones y pueblos. Al enterarme que ya es una falange que de seguro transformaría en gran parte la provincia por otras sendas de progreso y bien estar, no he vacilado en dirigirme a Uds. que en si llevan la genuina representación cultural y patriótica de los pueblos donde actúan, para proclamar la idea de constituirnos en una gran Liga Patriótica. Somos energías diseminadas, repartidas y sueltas a lo largo del territorio que forman la pro-

vincia de Guanacaste.

Somos fuerzas vivas de jóvenes luchadores, sin unión.

Urge que nos cohesionemos, nos juntemos y formemos un solo bloque para bien y prosperidad de la ubérrima tierra chorotega.

Brotemos manantiales todos en conjunto y veremos una más fecunda transformación de la nativa tierra.

Seremos así, una fuerza, un peso que vibrará y se hará sentir más en el curso de la civilización y de venideras generaciones. No esperemos la voz de los magnates ni de políticos.

Seamos un cuerpo vivo.

Este llamamiento brota del corazón, en busca de otros patrióticos corazones.

La finalidad de la Liga Patriótica Guanacasteca, está a la vista de nosotros mismos: Fomento y desarrollo de la vida moral, cultural y material.

Somos jóvenes y plenos de energías, que ansiamos el progreso y la luz en nuestra natal provincia.

Al cerrar mi llamamiento a los más destacados elementos de valía intelectual, como lo son Uds., espero una favorable acogida.

Soy de Uds., atentamente, noble comprovinciano y amigo,

Marcelino Canales G.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Tome siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapa. Por cada 10 que reuna lo entregaremos un Cupn Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

550 varas al Sur del Teatro Américo se encuentra el despacho de la jardinería

### LA CAMELIA

donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA

Teléfono 2172 FRANCISCO AVILA

PAPER PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.

### EPISODIOS NACIONALES

## La aparición del cólera en las filas del Ejército Nacional

Cuando en el mes de Marzo de 1856, el Prócer don Juan Rafael Mora llamó a las armas al pueblo de Costa Rica y marcharon las vanguardias hacia los campos de Santa Rosa y Rivas, dispuestas al sacrificio que coronaron las glorias de aquella primer etapa de la jornada, las inclemencias hicieron sentir una nueva angustia en el corazón de don Juanito, el General don José Joaquín Mora y el General don José María Cañas. La peste del cólera morbo azotaba a los valientes de nuestro ejército y diezaba sus filas de una manera terrible.



General don José María Cañas. El aguerrido militar que en las horas del pánico por el flagelo, tomó el comando en jefe del ejército expedicionario en la ciudad de Rivas.

Los primeros casos de la peste presentados en el ejército, (20 de Abril de 1856) hicieron comprender al Presidente Mora y los Generales Mora y Cañas, el inminente peligro y dispusieron la evacuación de la plaza de Rivas, cuartel general de nuestro ejército, para retroceder hacia el interior de la República.

En Rivas se atendía a los heridos de las jornadas libradas en las primeras batallas; allí, los médicos de que se disponía, cumplían con sus deberes y el invasor tenía así una elocuente demostración de que nuestro pueblo aguerrido no dejaría imponer yugos de extranjeros; el filibustero había sido repelido desde Santa Rosa por nuestro ejército que desde el 11 de abril, con el incendio del Mesón de Guerra, había tomado posesión de la plaza de Rivas.

La peste del cólera entró a Rivas haciendo grandes estragos; el primer día fallecieron 46 individuos de tropa, el segundo día el número de víctimas se dobló y según los informes de la época, pasaron de 100. Los Mora (don Juanito y don José Joaquín) y el General Cañas comprendieron que el peligro de la peste era mucho más terrible que el de los invasores que habían logrado repeler.

Los Mora retrocedieron hacia Liberia a donde se licenció el ejército dándole a cada soldado unas cuantas monedas y un "Dios se lo pague de la Patria" pero en Rivas quedó el General Cañas con el Mando en Jefe del Ejército, cuidando de los heridos y de los apesetados.

Sublime abnegación la de este Benemérito General que, fiero en el combate, mostraba la hidalguía de su corazón en los hospitales de emergencia, entre muñados y apesetados; si había sabido el General Cañas empuñar en su mano la espada redentora contra el filibustero, sabía también cruzar la venda en las heridas y llevar el auxilio del caso a los colerientos, y por eso cuando los Mora venían hacia las ciudades del interior, y aterrados por los estragos de la peste, él conservó sin miedo su puesto.

Tradiciones hay de episodios valerosos de la jornada del General Cañas en las hidas épicas hasta la hora tremenda de su muerte, pero la más sublime y la más grande sin duda alguna es esta en que, desafiando los peligros de la peste invasora, permaneció en Rivas, dando alivio a los pacientes sepultando a los compatriotas que eran víctimas del flagelo y diciendo a Costa Rica, con sus actos que si había puesto al servicio de su integridad la empuñaba, también ponía al servicio de los soldados enfermos, el amor su noble corazón.

El General Cañas permaneció en Rivas hasta que desapareció la peste morboza que tan tremendos estragos causó en nuestro ejército. ¡Bendito sea su nombre!

# AVISO

Ya llegó la nueva remesa de las



F. REIMERS & Co.

**Gustavo BRENES TRANSPORTES**  
Camiones de 2 Toneladas  
Apartado 1202 - Teléfono 3163

**Un gran aumento en las instalaciones industriales.-El recuento de las aves de corral en toda la República**

De los datos estadísticos que en la Secretaría de Hacienda se están ordenando para la elaboración de la Memoria de esa Cartera, hemos sacado los siguientes:

—Durante el año recién pasado las instalaciones de diferentes industrias en todo el país aumentaron en número de 645, lo cual marca un gran progreso en nuestra industria nacional.

Todas esas nuevas industrias han venido funcionando con muy buen éxito.

—Por primera vez se ha hecho en Costa Rica el recuento de aves de corral existentes en toda la República, habiendo dado hasta el 31 de diciembre próximo pasado el total de un millón cien mil picos.

**PIJAMAS**  
en la Fábrica  
**EL GALLO DE ORO**  
Avenida Central

**CORTE PLENA**

Sesión del lunes terminada el martes

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Luis Mora Muñoz, Juan Luis Fernández González e Isaac Leal Zúñiga para escribientes provisionales de la Alcaldía del cantón del Puriscal, Juzgado del Crimen de la provincia de Puntarenas y Alcaldía del cantón de Abangares, por su orden.

—Se aceptó al Br. Juan María González Sibaja su renuncia de Alcalde Primero Suplente de este cantón y se nombró en su reposición al Br. Evelio Ramírez Chaverri.

—En el recurso de Hábeas Corpus establecido por el Br. Roberto Fernández Yglesias, a favor de José Herrera Sánchez, se acordó declararlo improcedente por constar del informe del Alcalde 1º de lo Penal que contra el citado Herrera dictó auto de arres-

to por el delito de estafa en daño de la señora Isabel Chaves Montes.

—Asimismo se declaró sin lugar el recurso de Hábeas Corpus interpuesto por Anita Alvarado Castro, a favor de su hermano Daniel Granados, único apellido, por constar del informe del Alcalde 1º del cantón central de Puntarenas que contra el mismo Granados dictó auto de detención por estafa en perjuicio de Malaquíás Jiménez.

—Se acordó archivar un oficio de la Sala 1ª de Apelaciones, que transcribe otro del Juez 1º de lo Contencioso Administrativo de la República, en que éste expone que en funciones de su cargo permanecerá en el Guanacaste la semana próxima.

—Leída la solicitud en que se pide se traslade del Presidio de la Isla de San Lucas al Asilo Chapuí al reo Gonzalo Calvo Vargas, por hallarse en estado de demencia, se dispuso remitirla al Poder Ejecutivo por ser éste el que tiene facultades para resolverla, de conformidad con el artículo 99 del Código Penal.

—Vista la solicitud de la señora Elvira Acevedo Ujueta en que pide se le conceda a su marido José Suárez Fernández el indulto del resto de la pena de dos años y un mes de prisión que se le impuso por homicidio frustrado en perjuicio de Manuel Saavedra Hurtado, se acordó informar desfavorablemente.

—Examinada la solicitud de Eliseo Villegas Madrigal en que pide se le conmute en multa la pena de cincuenta días de arresto que le fue impuesta por defraudación en daño de Rafael Arias Bolaños, se dispuso informar en sentido favorable.

—También se acordó informar favorablemente en la solicitud de Isidro Baldizán Páez en que pide se le conmute en multa la pena de sesenta días de arresto a que fué condenado por lesiones inferidas a Manuel Francisco Jiménez Céspedes.

—Tomada en consideración la solicitud de Gerald Grant Gipson en que pide indulto y, subsidiariamente conmutación en confinamiento del resto de la pena que se le impuso por el delito de hurto en daño de Edward Scott Mitchell, se dispuso dar el informe de ley en sentido desfavorable con respecto al indulto, y en cuanto a la conmutación, pedir la causa.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Ramón Loria Iglesias para conocer, en la Sala 1ª de Apelaciones, del juicio ordinario seguido por Gabriel Vargas contra el Banco Internacional de Costa Rica, en substitución del Magistrado Licenciado Tomás Fernández Bolandi.

—Asimismo fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado Rogelio Mora Fernández para conocer, en la Sala 2ª de Apelaciones, en reposición del Magistrado Licenciado Luis Fernández Rodríguez, de la causa seguida contra Eliseo Quirós Quirós por el delito de abigeato en daño de León Fernández Rodríguez.

**Gustavo BRENES Fábrica de Mosaicos**  
Apartado 1202 - Teléfono 1363

**Funciones en el Teatro América para los escolares**

La Compañía Española de Comedias Herrero-Tordesillas, que con tan admirables aciertos artísticos ha venido actuando en el Teatro América, ha dispuesto iniciar en la próxima semana una serie de

matinées en que se llevarán a la escena obras propias para los niños escolares y alumnos de los Colegios de esta capital.

Se estrenarán las obras del Teatro Infantil que con muy buen suceso inició hace algún tiempo en España el genio benaventuro.

La Secretaría de Educación Pública colaborará sin duda con la Compañía Tordesillas en esta verdadera obra cultural.

**Si su bicicleta no tiene neumáticos "RED FOX" no tiene lo mejor. Cambios hoy mismo. "CICLO CLUB"**

**United Fruit Company**

Avonmouth	King 'on
Barbados	Nueva Orleans
Bocas del Toro	San Francisco
Cristóbal	Nueva York
Habana	Trinidad

**SERVICIO DE VAPORES**

**NUEVA YORK**  
Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York tocando en Cristóbal y en la Habana.

**NUEVA ORLEANS:**  
Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARAMACA y SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con pro-

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXOLA, SANTA MARTA y ZAC/PA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH  
Administrador  
Limón, 5 de Abril de 1929.

**Los Buena Instructores**

Hemos recibido insinuaciones de observadores imparciales para hacer notar la eficacia de los servicios que prestan como instructores en la preparación de las tropas para la parada del 1º de mayo los señores Oficiales Ernesto Borbón, Miguel Hernández Vargas y Rafael Marín, lo que hacemos con mucho gusto.

**PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.**

**"NUGGET" BETUN PARA CALZADO**

**POLIFLOR**  
cera para pisos, muebles, linoleos y autos.

**REGENTE**  
crema para calzado de señora, en char y olcabritillas de color



Se cambian por valiosos y útiles objetos en nuestro Almacén (Frente al costado del Banco de Costa Rica.)

**SASSO HERMANOS, DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS**

**Fallecimiento de Don Pedro Gutiérrez Sáenz**

Falleció en la ciudad de Heredia, el caballero don Pedro Gutiérrez Sáenz, después de larga y penosa enfermedad. No hace aún dos meses que la sociedad herediaña sufrió la desaparición de su hermano don Juan Gutiérrez Sáenz y ahora el Destino viene a aumentar el duelo de la familia.

El entierro se verificó en la tarde concurriendo numerosas amistades.

A la viuda del extinto señora Amelia Benavides de Gutiérrez, así como a sus hijos, hermanos y demás familiares rendimos por este medio el testimonio de nuestra condolencia.



De venta en  
**LA GRANVIA**  
**LA INDIA**  
**LA MAGNOLIA**

**POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.**

**LA FUSION POLITICA**

Cuentan las crónicas que por lo general las fusiones políticas no han dado los opimos resultados esperados.

Hay sus excepciones, claro está, así como hay la realidad incontrastable de una cerveza ideal, que es la Traube, absolutamente pura y reconfortante y sabrosa.

**Contratista - Constructor**

Al ofrecer al público mis servicios como Dibujante, Director de Obras, y Contratista, debo manifestar que estoy bien preparado, pues los estudios que inicié en Francia los he proseguido en Costa Rica y servido en calidad de Director de los trabajos de construcciones de la English Construction Ca. en el Departamento de Obras Públicas por más de diez años y últimamente he hecho los siguientes:

**LA BELLISIMA VILLA ITALIANA DE DON GUIDO VON SCHROETER EN EL BARRIO DE OTOYA.—EL ELEGANTE EDIFICIO DE LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA Y ESTOY ACTUALMENTE CONSTRUYENDO EL MAGNIFICO TEMPLO DE SAN ANTONIO DE ESCASU Y VARIAS OTRAS CONSTRUCCIONES DE PEQUEÑOS EDIFICIOS.**

Estoy preparado para la construcción de edificios sea de hierro, cemento armado o madera y cuento con bastantes facilidades financieras para poderme encargar de cualquier trabajo por grande que sea



**ENRIQUE CAPPELLA**

**Teléfono No. 3548**

# Por la Secretaría de Relaciones Exteriores

Nota de la Legación

**Norteamericana**  
Por nota fechada el 20 de abril en curso, el señor Encargado de Negocios ad interim de los Estados Unidos de América se ha servido acompañar una lista de los países que han depositado, hasta el 31 de enero de enero de 1929, su ratificación al Convenio Radiotelegráfico de Washington.

Esos países son: Marruecos (con excepción de la zona española), Nueva Zelanda, Hungría, Checoslovaquia, Suecia, Territorios Sirio-Libanés, Estonia y México.

**Informe del Consulado General en El Salvador**

Se ha recibido un informe del

Consulado General de nuestro país en El Salvador en el cual se detalla el movimiento de importación y exportación entre Costa Rica y El Salvador, habido durante el año de 1928.

De El Salvador se exportaron para Costa Rica productos por valor de \$132,720.78 y El Salvador importó productos de Costa Rica hasta por valor de \$33,248.35.

**Nuevos ciudadanos Costarricenses**  
Previas las diligencias del caso, se les ha concedido carta de ciudadanía costarricense a los señores Halim Lázarus David y Karim Lázarus David, naturales de Monte, de Líbano.

Ambos son comerciantes, viudo el primero y casado el segundo, y vecinos de la ciudad de Limón.

## Custavo Bredes CONSTRUCTOR

Apartado 1202 - Teléfono 163

### Correo de Santa Cruz

Puentes y Caminos

Como una preocupación especial del actual mandatario de la República han sido los puentes y caminos de la región Guanacasteca, y como quiera que el soberano Congreso dedicará para la construcción del puente sobre el río Cañas la suma de Ca-

torce mil colones y para el del Chaco la suma de seis mil y como estos dineros no han sido aprovechados en la forma debida o sea en la construcción de los dichos puentes, nos permitimos llamar la atención a los señores municipales para que gestionen con el actual Ministro de Fomento señor Volio, para que esos trabajos se lleven a la práctica antes que termine el tiempo a que se limita la vigencia del Presupuesto en que se acordó dicha erogación. El señor Volio conoce bien estas regiones y es de suponer que en vista de la grave necesidad que se siente de estos puentes se preste anuencia a ejecutar dichas obras que son de positivo provecho para la comunidad.

Política

La campaña para la elección de Diputados en esta ciudad, puede decirse que está definida aun cuando elementos nuevos que no han figurado sino como directores locales pretenden lanzarse a la arena en busca de un mullido sillón Congressional. Tal deseo no pasará de una simple ilusión toda vez que ni las personas son bien definidas ni conocidas como por que en el ambiente se halla la impopularidad por sus pasados manejos en los asuntos políticos en que han intervenido como factores dirigentes como por sus hechos como simples autoridades. Así las cosas, estas candidaturas que apenas si escasamente encontrarán eco en sus familiares y pariguados (que son pocos) no pasarán de simples y bellos sueños de OPIO.

Candorosos palomos que creen que la vida es MORONGA!

Distinguidos Visitantes

Tuvimos por estas tierras la agradable visita del Señor Ministro de Instrucción Pública Prf. don Luis Dobles Segreda, a su digna esposa doña Trina Sánchez de Dobles Segreda, a una hermanita del señor Ministro y al distinguido y culto caballero, jefe Administrativo, don Ramón Rodríguez. Vienen los altos funcionarios en asuntos relacionados con sus altas funciones y a darse cuenta exacta de las necesidades de las escuelas de esta región Guanacasteca.

Dado el alto espíritu de intenso interés que ambas personalidades sienten por las labores educativas, Guanacaste ha de aprovecharse grandemente con esta visita. Las impresiones que han dejado son magníficas y las simpatías para el señor Ministro se han acrecentado en el concepto general.

Corresponsal.

**ALMORRANAS**  
Para bien de su salud y tranquilidad, vaya a la botica y consiga una cajita del maravilloso Ungüento Pazo. Alivio seguro e instantáneo.

#### TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.58
Italia	0.212
Suiza	0.772
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	1.61%

## RIÑONES VEJIGA VIAS URINARIAS

Las molestias, dolores y enfermedades infecciosas que tienen su asiento en dichos órganos desaparecen con un simple tratamiento del más afamado de sus remedios.

### UROTROPINA SCHERING

No se deje sorprender recuerde que UROTROPINA es sólo SCHERING De venta en las principales farmacias Frank de Castro y Hno.



Agentes Exclusivos para Costa Rica

## El General Sobalbarro nos da sus impresiones sobre la situación de Nicaragua

Saludamos en esta ciudad al Gral. S. Sobalbarro recién llegado de Nicaragua, a quien interrogamos sobre la situación política actual de aquel país, y él nos dijo:

—La situación política es buena. El Presidente Gral. Moncada ha hecho en tres meses de Gobierno más de lo que hicieron gobernantes en regimenes anteriores. Sólo la liberación del Muelle de Corinto que implicaría en el futuro una magnífica renta para el Estado, es un triunfo que honrará esta Administración. También es honrosa y provechosa obra la de haberse quitado de encima la onerosa tasa de \$100,000 que se hacía pagar sobre el Ferrocarril. Con eso y con todas las economías que el Gral. Moncada está haciendo se emprenderán obras valiosas de fomento como el Ferrocarril de San Jorge a San Juan del Sur pasando por Rivas.

—Es verdad que hay presos poli-

ticos? Así lo dijo en un reportaje don Adolfo Cárdenas.

—Presos políticos no, precisamente no. Américo Lugo presentó formal denuncia conforme a la ley contra Gabry Rivas y los otros culpables del asalto al Club Social que fué el principio de la sangrienta guerra civil pasada en mi país, y por eso han sido detenidos algunos que son juzgados. El señor Lugo recibió ofensas, como su señora. Esto no es prisión política. El señor Cárdenas, quien hasta hace poco era Subgerente del Ferrocarril, me dijo que él no había dado ese reportaje. Los responsables de la anterior Administración, al dejarla, todo se lo llevaron, de modo que se ha ordenado hacer una requisa para buscar todo lo que sea de propiedad nacional. Si por esto se hacen detenciones, esto no es prisión política. Nicaragua, en fin, ha entrado en una era de paz y de progreso. ¡Quiera Dios que haya concordia entre sus hijos y que nada vuelva a turbar sus horizontes!

Y nos despedimos del Gral. Sobalbarro, quien va para los Estados Unidos.

**CATRES**  
Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar "CICLO CLUB"

## Como ha quedado integrado el personal de la Escuela Nacional de Agricultura

El Poder Ejecutivo ha acordado integrar en la siguiente forma el personal de la Escuela Nacional de Agricultura:

- Personal de Administración**  
Director General, B. R. Iglesias, \$700.00.  
Director Contrador, Tobías A. Calvo, \$350.00.  
Auxiliar, Margarita Truque, \$250.00.  
Portero, Félix Bogantes, \$90.00.  
Portero, Abelardo Barrantes, \$90.00.

- Personal de Investigación e Instrucción**  
Profesor Jefe Sección de Química (interno), Luis Appell, \$500.00.  
Profesor Jefe Sección de Agronomía, Enrique Jiménez Núñez, \$500.00.  
Profesor Jefe Sección de Botánica y Patología Vegetal, interino y recargo, B. R. Iglesias, \$133.00.  
Profesor Jefe de la Sección de In-

- dustrias Animal, Rolando Cose, \$500.00.  
Inspector de Defensa Pecuaria, Juan Bautista Chinchilla, \$250.00.  
Profesor de Horticultura, Silvicultura, Genética y Topografía, Rafael Chavarría Flores, \$300.00.  
Profesor de Geología, Carlos Madrigal, \$50.00.  
Profesor de Inglés, Inés de Madrigal, \$140.00.  
Profesor de Matemáticas y Física, José Fabio Garnier, \$160.00.  
Profesor e Investigador de Entomología, Anastasio Alfaro, \$200.00.

**REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS** hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

## Homenaje de los empleados de la Sría. de Salubridad al Dr. Núñez

Los empleados de las distintas dependencias de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social han acordado ofrecer una fiesta de despedida al señor Secretario de Salubridad doctor don Solón Núñez, con motivo de su próximo viaje a los Estados Uni-

dos. Probablemente ese homenaje de los empleados de la Secretaría de Salubridad a su Jefe sea en un banquete o en un té que se verificará a fines de la presente semana.

**CAMISAS**  
en la Fábrica  
**EL GALLO DE ORO**  
Avenida Central

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Tome siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reuna lo entregaremos un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

## Doctor CASASA MEDICO CIRUJANO

— Graduado en Barcelona en 1896 —

Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

**ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS**

Mi sistema experimentado con resultado favorable en el Salón Calnek del Hospital de San Juan de Dios, con cuatro enfermos de tuberculosis pulmonar de períodos inicial primero segundo y tercero, elegidos al efecto por el Señor Jefe Técnico de aquel Departamento, los cuales a los quince días de uso de mi medicamento ADELACCEL, consiguieron resultado positivo de mejora evidente en sus casos respectivos, y los artículos y certificados personales insertados en los diarios Imparcial e Información, de esta Capital en 1917. Los éxitos posteriores obtenidos en el País. Los resúmenes y extractos estadísticos, mensuales, repetidamente publicados el año p. p. en el DIARIO DE COSTA RICA. El compendio que a continuación se expresa resultado total de los extractos estadísticos de los años 1927 y 1928, referentes a los enfermos de Bronco-Neumonía, Pseudo-Bacilar, Pre-Bacilar, y Bacilar; de períodos Inicial, Primero, Segundo y Tercero: correspondientes a las formas patológicas pulmonares de BRONQUITIS, ASMA, TUBERCULOSIS respectivamente, tratados por mi sistema y controlados por mis libros de registro, según sigue.

AÑOS DE 1927 Y 1928

De 1011 enfermos tratados, obtuvieron 869 mejra absoluta; 120 mejora probable; 22 no mejoraron

Las condiciones físicas químicas organolépticas y terapéuticas de mi medicamento ADELACCEL, prolijamente enumeradas en las inserciones de los días 21 y 28 de Febrero y 7 de Marzo del corriente año en LA NUEVA PRENSA la constancia de su composición en la que no entra para nada ni la creosota "ni sus derivados ni drogas heroicas de ninguna clase", y su actuación en el organismo, que es directamente local por medio de la inalación de las emaciones gaseosas del medicamento, las cuales en contacto de las superficies internas inflamadas y decaídas, provoca el desprendimiento fácil de las mucosidades infectadas, ejerce sobre las lesiones intra pulmonares, una favorable labor bactericida sedante reparadora que permite la gradual reconstitución del Parenquima pulmonar disminuye la tos hasta desaparecer, el enfermo respira libremente sin dolores ni ahogos, ni cansancio, síntomas favorables q' se complementan por la acción interna del medicamento que se ingiere el cual es absorbido y va a la sangre determinando en ésta un notable aumento de glóbulos rojos, aumenta su densidad, y su regular impulsión por todo el cuerpo, lo que facilita la ejecución fisiológicas de todas las funciones, aumenta notablemente el apetito, y el individuo recupera gradualmente su vigor. Estos efectos se notan rápidos y decisivos, en todos los casos de enfermedades de períodos Inicial, Primero, y principio de Segundo, y relativamente notables en los casos restantes. Tales circunstancias evidencian la razón del por qué mi sistema de tratamiento ADELACCEL, da los positivos resultados que constan en los extractos estadísticos y que certifica el honorable testimonio de mi distinguida clientela.

Los precedentes datos son suficiente garantía, para la Opinión Pública, y para los pacientes que en lo sucesivo me consulten, y además de ellos se desprende lógica y claramente, que todos los enfermos de Bronco-Neumonía, Pseudo-Bacilar, Pre-Bacilar, y Bacilar, correspondientes a las formas patológicas pulmonares de BRONQUITIS ASMA TUBERCULOSIS de período Inicial, Primero y Principio de Segundo, que oportunamente acuden a mi consulta y adoptan mi sistema de tratamiento, lo cumplen exactamente, y no hacen desarreglos, alcanzan mejoría absoluta equivalente al recobro de la salud, y los demás de fin de Segundo y Tercer Período, en su mayoría, a pesar de estar avanzada la enfermedad, consiguen alivio manifiesto y consolador.

**NOTA.**—En virtud de lo que ordena la vigente Ley de Salud Pública que prohíbe terminantemente usar el concepto y palabra "curación", en lo que se refiere a enfermedades de los pulmones, particularmente la tuberculosis, en todos mis avisos se ha sustituido por la palabra y concepto "mejora" que es la que permite la ley referida.

Despacho, Avenida 20; 450 varas Oeste Estación Ferrocarril Pacífico, acera Norte. Consulta todos los días de 8 a 12 de la mañana.

San José, de Costa Rica.

## VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY JUEVES 25 DE ABRIL DE 1929 HOY

A las 6.30 p. m. La bellisima comedia

### LA NIÑA INTREPIDA

Sublime creacion de ANNY ONDRA

A las 8.30 p. m. — REGIO RE-ESTRENO

PATHE FRERES de Paris presenta la colosal obra de ALEJANDRO DUMAS

### LOS TRES MOQUETEROS

(EN TRES FUNCIONES)

ARTISTAS DE LA COMEDIA FRANCESA

Rifa de 25 Muñecas entre Señoras y Señoritas

ENTRADA: UN COLON

## AMERICA

HOY! JUEVES 25 DE ABRIL HOY!

### Popular • LUNETAS UN COLON • Popular

Gran Compañia Española de Comedias Selectas  
MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS

A las 8.30 p. m. — Gran Función de Gala.

ESTRENO de la bellisima comedia en tres actos, original de E. "Ugarte Pagés y López Rubio

### DE LA NOCHE A LA MAÑANA

"Me almorzaron, me hicieron palidecer y ponerme livido de pena, unos con su amor y otros con su odio. Me envenenaron el pan, me echaron veneno en la copa, unos con su odio y otros con su amor."

Pero lo que más me atormentó, llenándome de pena y desconsuelo, ES UNA que nunca me tuvo odio, ni nunca me tuvo amor...."

Triunfo inmenso de María Herrero y Jesús Tordesillas

## RADIO NEWS BUDGET

(SERVICE HIGINIO VEGA OROZCO)

News from Mexico say that federal infantry and artillery was concentrated at village of Don.

Rebels claims victories in North sector, principally at Masiaca.

London, Ap. 25th. — Britains reception of Americas latest proposals for naval reduction as presented at Geneva by Hugh S. Gibson, went far beyond to mere preparatory diplomatic expression of good will yesterday, when Sir Austen Chamberlain, Foreign Minister, announced his governments approval of them to the House of Commons, immediately after such approval had been authorized by Prime Minister Baldwin and a full meeting of his cabinet.

Paris, Ap. 25th. — In the presence of High Officials of the french Navy and a representative of the family of the late Commander in Chief of Marshal Foch, the ten thousand ton cruiser "Foch", one of the swiftest and most formidable fighting ships in the world, was launched at Brest, yesterday afternoon.

Roosevelt Field, Ap. 25th. — The duration record for women pilots, came back to the East from California yesterday afternoon, when Elinor Smith a seventeen years old pilot of Frewport, Long-island, set the wells of her Bellanca monoplane on the ground at two minutes sixteen seconds after two o'clock. She had been in air 26 hours 21 minutes and 32 seconds beating the former record held by Louise Mc Pherridge of Los Angeles by four hours 18 minutes.

Mexico City, Ap. 25th. — In reply to a request from the Trens Agents to let us know his views on the matter of the anti-alcohol campaign suggested by the President of the Republic, Mr. Portes Gil, we have received a letter from Mr. Marte R. Gomez, the Secretary for Agriculture, which reads as under: "Dear Mr. Trens: In reply of your enquiry I beg to tell you that the statements of the President of Republic concerning the form in which it is proposed to develop the anti-alcohol campaign, are worthy of my entire support and cooperation, not alone because I am at one with all the acts of the President, but because experience has already taught me that moral suasion and invitation to cooperate in the general welfare is the method which gives the best result in such an enterprise as that which the President of the Republic is pursuing. The Department of Agriculture has already commenced measures designed to second the anti-alcohol policy of the President and, to that end, has ordered, through the

nio, los ejercicios pueden convertirse en un juego de lo más interesante, acrecentando otro tanto su valor. La experiencia ha demostrado, agregó el Doctor Cumming, que los padres son las mejores personas para poner en práctica los ejercicios destinados a devolver el movimiento a los miembros paralizados por la dolencia, pues sólo ellos desplegarán la inteligencia, destreza, meticulosidad y paciencia necesarias para conseguir el beneficio máximo de los mismos."

medium of its Department of agrarian organization, that all employes of this latter ranch explain the incalculable importance of the battle which has been commenced and arouse the interest in it of the woomen and children of country workers to the end that these victims of alcoholism may be those who with greatest insistence helps us in our efforts. At the same time, in our central Agricultural schools conferences and lectures, will be given touching the same matter and students will make the round of communal centers in the capacity of propagandists, to ascertain if by means of a great national crusade, we cannot convince our humble peasants that alcohol has the effects of ruining them physically, makes them bankrupt economically and brutalises them spiritually, and by these means making them ready prey of the capitalist elements, which always finds, in alcoholism, their greatest ally. I have well founded hopes that the road which the President has commenced to read will be the most effective, and I have confidence that the invitation which has been broadly extended, will give rise to social cooperation and will lead to results which, taken together with general cooperation, will make it difficult for us not to reach the desired consummation".

Mexico City, Ap. 25th. — An official communique issued from the Presidential Offices as Chapultepec Castle yesterday afternoon reads in parts as following: "The main body of the N. W. Division, which left San Blas on its advance towards the North, has already concentrated in Don Station according to information received at this Presidency from the Secretary for War and Marine, general Calles. The federal air squadrons made their usual exproations and they bombed the enemy camp at Masiaca, bringing information.

### LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Los sorteos quincenales estarán sujetos al siguiente plan:

Emisión de 5,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo.

Valor en premios: ₡ 63,000.00	
1 premio	₡ 20,000 20,000
1 premio	10,000 10,000
1 premio	5,000 5,000
3 premios	1,000 3,000
14 premios	500 7,000
33 premios	200 6,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200 cada una	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100 cada una	1,000
49 terminaciones a las dos últimas cifras del premio de ₡ 30 cada una	13,500
450 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 100 cada una	4,500

## GRAN TEATRO RAVENTOS

Jueves 25 de Abril — Gran Jueves de Moda

A las 7 p. m. — HOOT GIBSON en

### Bandido por Amor

A las 8.30 p. m.

REGIA FUNCION DE MODA

Gran Estreno • Paramount •

La soberbia producción dramática de Herbert Brenon

### LA MANO DE DIOS

por Lois Moran, Lya de Putti y Jack Mulhall

Estreno de Revista Paramount News Nr.

Grandes selecciones por la Orquesta REPETTO

Hoy llega la genial

### ENCARNITA MARZAL

## TEATRO MODERNO

Compañia Española de Dramas y Comedias  
**SOL DE MONCADA**

Dirigida por

**PACO FUENTES h**

Hoy Jueves 25 de Abril

INAUGURACION DE LOS JUEVES DE MODA

Estreno! ESTRENO! Estreno!

La bellisima comedia pasional en 3 actos de Felipe

Sasone titulada

### PALOMA

Una comedia de vida, amor, esperanza y pasión

Feliz interpretación de SOL de MONCADA

la actriz predilecta de los josefinos

Sábado: LA DAMA DE LAS CAMELIAS

## Poliomielitis (Parálisis Infantil)

En una entrevista concedida recientemente a la prensa de las Américas, el Cirujano General Hugh S. Cumming, Director de la Oficina Sanitaria Panamericana, se ha referido así a la poliomiélitis, enfermedad ésta que existe en los Estados Unidos y se ha presentado últimamente en Caracas:

"El término de parálisis infantil es poco apropiado, pues hay muchos casos de la dolencia en que no existe paresia; además, la enfermedad no se limita a los niños, sino que puede ocurrir a cualquier edad. Otro nombre aplicado a la dolencia, y más apropiado, es el de poliomiélitis aguda, pues se trata de una infección de la llamada substancia gris de la médula espinal, en la cual radican las células nerviosas cuya función consiste en hacer mover los músculos, y son parecidas a las células cerebrales que nos permiten

pensar y originar la idea, y transmitir la facultad de la movilidad a los músculos de nuestros cuerpos. "Durante la evolución de la poliomiélitis, continuó el Doctor Cumming", la inflamación destruye a menudo algunas de esas células nerviosas, sin que el cuerpo pueda al parecer el poder de regenerarlas, a consecuencia de lo cual surge la parálisis.

"La parálisis infantil suele ser transmitida por las personas, no por los objetos, si bien algunas observaciones recientes permiten creer que puede transmitirse a través de la leche. Por eso es un buen plan vedar a los niños todo contacto personal con los enfermos, así como con las personas que se pongan en contacto con los últimos, y también conviene beber únicamente leche pasteurizada o hervida.

"En la actualidad, el tratamiento que promete más en el período

temprano de la enfermedad consiste en el empleo de suero sanguíneo procedente de las personas que se han repuesto de un ataque, pero hay que inyectarlo bien tempranamente para que haga bien, por lo cual siempre conviene llamar al médico antes en todo caso de enfermedad aguda, a fin de que haga el diagnóstico acertado a tiempo, para que el remedio resulte de valor.

"No importa qué tratamiento se administre, las epidemias de poliomiélitis dejan siempre tras sí muchos lisiados, y únicamente en los últimos años es que hemos aprendido cuánto puede hacerse en pro de esas víctimas. La prevención de las deformidades consecutivas a la parálisis infantil se logra mejor por medio del descanso y la dilatación mecánica de los músculos afectados, bajo la vigilancia de un ortopédico competente. Hay que

ejercitar desde el principio, a fin de impedir la parálisis o contracturas de los dedos de los pies, el descenso de los hombros u otras posiciones que estiren los debilitados músculos. Algunos de los dispositivos, que han resultado útiles con tal propósito consisten en sacos de arena o cajas colocados en el lecho y aros que reciban el peso de las ropas de cama.

"El problema de devolver su fuerza a los extenuados músculos sólo puede ser resuelto mediante ejercicios cuidadosamente dirigidos, misión ésta que incumbe al facultativo, y los cuales no deben ser comenzados demasiado pronto. A fin de obtener el resultado mejor, tiene que haber una cooperación cordial entre el médico y los padres del enfermo.

"La educación de los músculos puede comenzar apenas el enfermo pueda mover libremente sus extremidades sin dolor, lo cual tendrá lugar en algunos casos dentro de 3 semanas después del ataque, y en otros tras un período mucho más prolongado. Es posible realizar mucho hasta en casos abandonados desde hace años.

"Las manipulaciones iniciadas demasiado pronto y los ejercicios mal dirigidos tal vez hagan mal. El dejar a los enfermos levantarse demasiado pronto y frecuentemente quizás haya motivado más parálisis que ningún otro descuido en la asistencia de esos enfermos.

"Para todas las formas de ejercicios, precisa contar con toda la atención del enfermo, por lo cual conviene que no asista a ellos ninguna persona, salvo el director de los mismos. Debe evitarse en absoluto la presencia de otros niños, y no debe haber ningún juguete a la vista. Si los padres muestran inge-

## Hoy llega a Costa Rica

La eminente y célebre tonadillera española

### ENCARNITA MARZAL

De las más célebres figuras teatrales del siglo

Espectáculo bellisimo de presentación fastuosa

PROXIMO DEBUT en el **GRAN TEATRO RAVENTOS**